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¨ cidades

 A iniciativa tem como objetivo proporcionar um ambiente agradável e acolhedor para as 
crianças e funcionários da Educação Infantil. 

CMEI Casinha de 
Nazaré tem o 
ambiente renovado 
CONFORTO. A iniciativa tem como objetivo proporcionar um 
ambiente agradável e acolhedor para as crianças e funcionários 
da Educação Infantil.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Obras 
e da Subsecretaria de Gestão 

Urbana, realizou um serviço de 
pintura no muro do CMEI Ca-
sinha de Nazaré, localizado no 
bairro Rosário. A iniciativa tem 

como objetivo proporcionar 
um ambiente agradável e aco-
lhedor para as crianças e fun-
cionários da Educação Infantil. 
A ação visa criar um espaço 
confortável que contribua para 
o desenvolvimento integral dos 
alunos e professores, tornando 
o local mais acolhedor e propí-
cio ao aprendizado. A pintura 
do muro é uma das formas de 
renovar o ambiente e transmitir 
uma sensação de bem-estar.

A Subsecretaria de Gestão 
Urbana está aberta a receber 
demandas da população para 
melhorias em diversos locais 
da cidade. Através do número 
de WhatsApp (31) 99684-0783, 
os moradores podem entrar em 
contato e enviar fotos e vídeos 
para identificar as necessidades 
e prioridades. Com base nisso, 
é elaborado um cronograma 
para atender às demandas da 
comunidade. Essas ações refor-
çam a importância de investir 
na infraestrutura das institui-
ções educacionais, valorizando 
o bem-estar e a qualidade de 
ensino oferecida.
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PREF MARIANA

Palestrantes compartilharam suas experiências e conheci-
mentos, oferecendo orientações práticas sobre como esta-
belecer um relacionamento positivo com os clientes

ACIAM promove palestra sobre 
atendimento para impulsionar vendas
PLANO. A palestra, em parceria com o SEBRAE, Prefeitura de Mariana e ADESIAP, teve como tema “Como 
alavancar suas vendas através de um atendimento de qualidade”.

DA REDAÇÃO

Na noite desta segunda-feira 
(05), a Associação Comercial e In-
dustrial de Mariana (ACIAM) e a 
Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Mariana (CDL Mariana), em par-
ceria com o SEBRAE MG, Pre-
feitura de Mariana e ADESIAP 
Mariana, realizaram uma palestra 
inspiradora com o tema “Como 
alavancar suas vendas através de 
um atendimento de qualidade”. 
O evento, que aconteceu no Te-
atro Mariana, reuniu estudantes, 
empresários e colaboradores do 
comércio de Mariana e região.

Com o intuito de fornecer 
insights valiosos para os parti-
cipantes, a palestra teve como 
foco principal a apresentação 

de técnicas e práticas comporta-
mentais que podem aprimorar 
as habilidades de liderança no 
varejo. Através de alternativas 
criativas e estratégias eficazes, a 
intenção era mostrar como um 
atendimento de qualidade pode 
impactar diretamente nas ven-
das, agregando valor tanto para 
os empresários e colaboradores, 
quanto para os clientes.

A parceria com o SEBRAE 
MG foi fundamental para o su-
cesso do evento, uma vez que 
a instituição possui expertise 
na capacitação de empreende-
dores e colaboradores. O SE-
BRAE MG ofereceu suporte 
na elaboração do conteúdo da 
palestra, fornecendo informa-

ções atualizadas sobre as me-
lhores práticas de atendimento 
e estratégias de vendas.

O evento também contou 
com o apoio da Prefeitura de Ma-
riana e da ADESIAP Mariana, 
entidades engajadas no desenvol-
vimento econômico e na promo-
ção do comércio local. Através 
dessa colaboração, a palestra pôde 
ser realizada em um espaço ade-
quado e com recursos necessários 
para oferecer uma experiência en-
riquecedora aos participantes.

A iniciativa da ACIAM CDL 
Mariana, SEBRAE MG, Prefeitu-
ra de Mariana e ADESIAP Maria-
na reforça o compromisso com o 
fortalecimento do setor comercial 
da região. Ao promover um even-

to com foco na excelência do aten-
dimento ao cliente, essas organiza-
ções demonstram a importância 
de investir em capacitação e apri-
moramento contínuo para garantir 
o sucesso dos negócios locais.

Com o encerramento da 
palestra, os participantes saíram 

inspirados e motivados a imple-
mentar as técnicas e práticas apre-
sentadas, acreditando que o apri-
moramento do atendimento de 
qualidade será um dos principais 
impulsionadores para o cresci-
mento e prosperidade das empre-
sas em Mariana e região.
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Mariana vacina 
mais de 500 pessoas 
no último final 
de semana
INFORMAÇÃO. A divulgação do cronograma de vacinação é fei-
ta semanalmente nas redes oficiais da Prefeitura de Mariana, 
garantindo que a população esteja devidamente informada.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Saúde, 
promoveu no último sábado dia 
27, uma grande ação de vacina-
ção, imunizando um total de 530 
pessoas na faixa etária de 30 a 
39 anos. A campanha abrangeu 
a imunização contra Influen-
za, Meningite C e Covid-19, e 
ocorreu em diversos pontos es-
tratégicos da cidade, incluindo a 
UBS Santo Antônio, Cabanas e 
a Central de Imunização. Além 
disso, grupos específicos foram 
atendidos nos distritos de Ban-
deirantes, Monsenhor Horta e 
Padre Viegas.

Isabela Lara, Coordenado-
ra da Central de Imunização 
ressaltou a importância dessa 
iniciativa. “No sábado, oferece-
mos vacinas contra Meningite 
C, Influenza e o Reforço de Co-
vid-19 com a Vacina Bivalente 
para o público de 30 a 39 anos. 
Foi uma ação de grande rele-
vância e aproveitamento tanto 
na sede quanto nos distritos. É 
fundamental que a população 

fique atenta ao cronograma de 
vacinação, ressaltando que as 
vacinas são seguras e eficazes 
na proteção contra as doen-
ças”, afirmou.

De acordo com informa-
ções do Ministério da Saúde, a 
vacinação é a forma mais eficaz 
de prevenir a gripe. Devido às 
constantes mutações do vírus, 
é necessário receber a vacina 
anualmente. Além disso, é im-
portante adotar medidas de pre-
caução, como cobrir o nariz e a 
boca ao espirrar ou tossir, evitar 
tocar nas mucosas dos olhos, 
nariz e boca, não compartilhar 
objetos pessoais, como talheres, 
copos e garrafas, e manter os 
ambientes bem ventilados.

A vacina bivalente oferece 
proteção contra múltiplas va-
riantes da Covid-19, incluindo a 
cepa original, ômicron e as va-
riantes BA 4 e BA 5. Essa nova 
vacina começou a ser adminis-
trada em todo o Brasil a partir 
de 27 de fevereiro, seguindo 
uma convocação inicial para 
grupos prioritários.

A meningite é uma infla-
mação das meninges, as mem-
branas que envolvem o cérebro 
e a medula espinhal, podendo 
ser causada por vírus ou bac-
térias. A medida mais eficaz de 
prevenção é a vacina Menin-
gocócica ACWY, que protege 
contra as infecções causadas 
pelas bactérias meningococos 
dos tipos A, C, W e Y. Por isso, 
a Secretaria de Saúde destaca a 
importância da imunização con-
tra essa doença.

A divulgação do cronogra-
ma de vacinação é feita sema-
nalmente nas redes oficiais da 
Prefeitura de Mariana, garan-
tindo que a população esteja 
devidamente informada sobre 
as datas e locais de imunização. 
É essencial que todos acom-
panhem essas informações e 
compareçam às unidades de va-
cinação para garantir a proteção 
contra essas doenças. A vacina-
ção é um ato de cuidado indi-
vidual e coletivo, contribuindo 
para a saúde e bem-estar de toda 
a comunidade.
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Para evitar a propagação da doença, a quimioprofilaxia é adotada em até 48 horas após a 
exposição à fonte de infecção.

Dois casos de meningite bacteriana 
são confirmados em Mariana
ACOMPANHAMENTO. As famílias afetadas pelos casos de me-
ningite estão recebendo todo o apoio necessário desde o pri-
meiro atendimento médico.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Maria-
na divulgou no último final 
de semana a confirmação de 
dois casos positivos de me-
ningite bacteriana no muni-
cípio. A Secretaria de Saúde 
local esclareceu os procedi-
mentos adotados para con-
trole e prevenção da doença.

De acordo com as infor-
mações fornecidas pela Se-
cretaria de Saúde, os dois ca-
sos foram confirmados nos 
últimos 15 dias, e os pacientes 
estão recebendo tratamen-
to no Hospital Monsenhor 
Horta, com acompanhamen-
to médico constante.

Ambos os pacientes são 
do sexo feminino, com ida-
des entre 20 e 30 anos, con-
forme consta no boletim 
médico emitido pelo hospi-
tal. Até o momento, eles se 
encontram estáveis e estão 
recebendo todos os cuidados 
necessários.

Assim que a suspeita da 
doença é levantada, a notifi-
cação compulsória do caso é 
realizada e todos os protoco-
los estabelecidos pelo Minis-
tério da Saúde são seguidos 
pela Secretaria de Saúde de 
Mariana. Vale ressaltar que 
um dos casos confirmados 
se refere a um paciente re-
sidente de Antônio Pereira, 
distrito de Ouro Preto, o que 
levou à ativação da vigilância 
epidemiológica no local de 
origem.

Para evitar a propagação 
da doença, a quimioprofila-
xia é adotada em até 48 horas 

após a exposição à fonte de 
infecção (no caso de suspei-
ta). Essa medida é recomen-
dada para os contatos próxi-
mos dos pacientes suspeitos 
de meningite, como pessoas 
que residem no mesmo domi-
cílio, compartilham o mesmo 
dormitório em alojamentos, 
quartéis, entre outros, e indi-
víduos diretamente expostos 
às secreções do paciente.

As famílias afetadas pe-
los casos de meningite es-
tão recebendo todo o apoio 
necessário desde o primeiro 
atendimento médico e a Se-
cretaria de Saúde realizará a 
investigação, monitoramento 
e acompanhamento dos pa-
cientes até a conclusão do 
tratamento.

A vacinação é conside-
rada a forma mais eficaz 
de prevenção da meningite 
bacteriana. As vacinas estão 
disponíveis de acordo com 

o Calendário Nacional de 
Vacinação e também serão 
promovidas campanhas es-
peciais conforme orientação 
e liberação do Ministério da 
Saúde. No entanto, é impor-
tante destacar que a adesão 
da população à vacinação 
ainda é baixa.

A população em geral 
deve ficar atenta aos sinto-
mas da meningite bacteriana, 
como febre, cefaleia, náu-
sea, vômito, rigidez de nuca, 
prostração, confusão mental 
e convulsões. Caso apresen-
tem algum desses sintomas, é 
essencial procurar a unidade 
de saúde mais próxima. Além 
disso, é fundamental acom-
panhar o calendário de vaci-
nação e buscar a imunização, 
que é a forma mais eficaz 
de prevenção não apenas da 
meningite, mas também de 
outras doenças infectoconta-
giosas.
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 A iniciativa, disponibilizou diversas atividades aos moradores (1).

CRAS promove evento de integração 
e oferece serviços sociais à população 
SUCESSO. O evento que foi realizado na Arena Badaró teve como objetivo atender a população da Cidade 
Alta por meio de atividades educativas, sociais e de lazer.

DA REDAÇÃO

No último sábado (03), o 
Centro de Atendimento ao Ci-
dadão (CAC) em parceria com 
a Prefeitura Municipal marcou 
presença no evento “CRAS 
Cabanas Itinerante: Promoção, 
prevenção e lazer para a comu-
nidade!”. Realizado na Arena 
Badaró e organizado pela Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, o evento 
teve como objetivo atender a 
população da Cidade Alta por 
meio de atividades educativas, 
sociais e de lazer.

A iniciativa, disponibilizou 
diversas atividades aos mora-
dores dos bairros Vale Verde, 
Cartuxa, Santa Rita de Cássia, 
Santa Clara e Cabanas, que 
compõem a Cidade Alta. O 
CAC desempenhou um papel 
fundamental ao fornecer servi-
ços de emissão de documentos 
de identidade para os cidadãos 
que agendaram previamente o 
processo de produção do regis-
tro, com o intuito de comprovar 
sua identificação como pessoa 
física. “A participação do CAC 
nesse projeto do CRAS Caba-

nas foi de extrema importância, 
pois possibilitou o acesso mais 
fácil dos cidadãos à emissão 
da carteira de identidade. Esse 
documento é um símbolo de 
cidadania e pertencimento, re-
presentando a conexão de uma 
pessoa com sua comunidade”, 
afirmou Danielle Gandra, co-
ordenadora do CAC.

Durante o evento, o CAC 
prestou atendimento a 70 
pessoas que agendaram pre-
viamente a confecção do do-
cumento de identidade, aten-
dendo também àqueles que 
buscavam iniciar o processo 
de produção, por meio de 
pré-agendamento. A Secre-
tária Municipal de Desenvol-
vimento Social e Cidadania, 
Daniely Alves, ressaltou a im-
portância do evento para pro-
mover a integração efetiva da 
população residente nos bair-
ros da Cidade Alta, atendidos 
pelo CRAS Cabanas. “Gosta-
ria de parabenizar a equipe do 
CRAS Cabanas pela organi-
zação e mobilização. Foi por 

meio do trabalho deles, ao pro-
porcionar esse espaço de con-
vivência que precisa ser forta-
lecido entre a comunidade, que 
realizamos o CRAS Itinerante. 
Trata-se de uma forma de pro-
moção de serviços sociais e de 
estar próximo da comunidade”, 
declarou a secretária.

Para aqueles interessa-
dos em emitir o documento 
e que não puderam compare-

cer ao evento, o agendamen-
to permanece disponível por 
meio do site cidadao.mg.gov.
br. Basta informar os dados 
pessoais (nome, data de nas-
cimento, telefone e e-mail) 
e escolher um horário para 
comparecer à unidade esco-
lhida na data e horário agen-
dados. Para mais informa-
ções, entre em contato pelo 
telefone (31) 3557-6210.
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De acordo com relatos dos consumidores, a Vale Net não 
tem atendido adequadamente às demandas da população.

Denúncias sobre serviços ofertados 
pela ValeNet chega à Câmara Municipal
REPARAÇÃO. Caso a ValeNet seja comprovadamente culpada das infrações relatadas, poderá enfrentar 
consequências legais e ser obrigada a reparar os danos causados.

DA REDAÇÃO

A empresa de serviços de in-
ternet ValeNet está enfrentando 
sérias acusações por parte da po-
pulação local, que afirma não es-
tar recebendo o serviço pelo qual 
está pagando. Os clientes têm 
relatado problemas com a quali-
dade e a velocidade da conexão, 
além de interrupções frequentes 
do serviço, o que tem gerado im-
pactos negativos em suas vidas 
cotidianas e trabalhos.

As reclamações se tornaram 
tão frequentes que a população 
está se mobilizando para chamar 
a atenção das autoridades compe-
tentes e das demais empresas de 
internet da cidade. A discussão 
chegou até o Plenário, onde o ve-

reador Ronaldo Bento destacou a 
necessidade de convocar as em-
presas de internet locais para que 
assumam suas responsabilidades 
perante a cidade e os clientes. O 
vereador relata que recebeu mui-
tas denúncias apontando a em-
presa ValeNet que é a principal 
provedora de internet no muni-
cípio atualmente. O vereador res-
saltou a importância de garantir 
que as empresas cumpram suas 
obrigações e ofereçam um produ-
to de qualidade, lembrando que as 
denúncias recebidas ferem o Có-
digo de Defesa do Consumidor.

Diante dessa situação, ad-
vogados têm aconselhado aos 
consumidores insatisfeitos a reu-
nir evidências, como registros de 
conversas, velocidade de conexão 

e datas de interrupções, para for-
talecer suas denúncias junto aos 
órgãos de proteção do consumi-
dor. Caso a ValeNet seja compro-
vadamente culpada das infrações 
relatadas, poderá enfrentar con-
sequências legais e ser obrigada a 
reparar os danos causados.

O Código de Defesa do 
Consumidor é uma ferramen-
ta fundamental nesse contexto, 
garantindo os direitos dos con-
sumidores e exigindo que as 
empresas forneçam serviços de 
qualidade. É imprescindível que 
a ValeNet e outras empresas do 
setor reconheçam a importân-
cia de fornecer uma conexão 
de internet confiável e eficiente, 
assumindo a responsabilidade 
pelo produto ofertado. A de-

manda dos consumidores por 
um serviço de qualidade deve 
ser tratada com seriedade, a fim 
de evitar prejuízos econômicos 
e sociais para a comunidade.
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ções, mas até o fechamento desta 
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O encontro contou com a participação de representantes 
do poder Executivo, da Guarda Civil, do Instituto Habitat, 
da ONG Cãodomínio, do Instituto de Defesa dos Direitos dos 
Animais (IDDA) e da Câmara Mirim. 

Comissão promove debate sobre 
problemas ambientais de Mariana

CONSCIÊNCIA. A Semana Mundial do Meio Ambiente tem como 
objetivo conscientizar a sociedade sobre a importância de pre-
servar o meio ambiente e alertar sobre as consequências da poluição.

DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira 
(05), a Comissão de Proteção 
e Defesa dos Animais reali-
zou uma reunião para discutir 
questões relacionadas ao meio 
ambiente. Presidida pelo verea-
dor Ricardo Miranda, a reunião 
teve como tema central a Se-
mana do Meio Ambiente, que 
é celebrada de 5 a 9 de junho e 
foi instituída por meio do de-
creto federal n° 86.028.

O encontro contou com a 
participação de representantes 
do poder Executivo, da Guarda 
Civil, do Instituto Habitat, da 
ONG Cãodomínio, do Institu-
to de Defesa dos Direitos dos 
Animais (IDDA) e da Câmara 
Mirim. Os debatedores aborda-
ram a importância da preserva-
ção do meio ambiente e como 
isso afeta tanto os animais 
quanto a população em geral.

Durante a reunião, foram 
abordados tópicos como a co-
leta seletiva nos bairros da cida-
de e os horários de recolhimen-
to do lixo. O vereador Ricardo 
Miranda destacou a importân-
cia de descartar adequadamen-
te os resíduos nos horários e 
locais corretos, a fim de evitar 
a poluição. Ele ressaltou que 
muitas pessoas descartam seus 
lixos de forma desordenada, o 

que acaba atraindo animais em 
busca de alimento e resultando 
no rasgamento das sacolas.

A Secretária de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável, Denise Almeida, 
explicou durante a reunião a 
origem e o funcionamento 
do serviço de coleta seletiva 
oferecido pela Associação de 
Catadores (CAMAR). Ela tam-
bém ressaltou as dificuldades 
de proporcionar os mesmos 
benefícios oferecidos por uma 
empresa privada. Além disso, 
Denise destacou a importância 

de higienizar os materiais a se-
rem descartados, como caixas 
de leite e suco, a fim de faci-
litar o trabalho dos catadores.

A Semana Mundial do 
Meio Ambiente tem como 
objetivo conscientizar a socie-
dade sobre a importância de 
preservar o meio ambiente e 
alertar sobre as consequências 
da poluição. A participação da 
Câmara Mirim foi considerada 
de grande importância, pois 
proporcionou o debate e escla-
receu dúvidas das crianças que 
fazem parte dessa iniciativa.

PARCERIA

Rede Municipal promove “Festa da Família” 
com atividades e integração escolar

No dia 15 de maio, as es-
colas e creches da cidade de 
Mariana se uniram para ce-
lebrar o Dia Internacional 
das Famílias, reconhecendo a 
importância de cada configu-
ração familiar e promovendo 
a integração entre as institui-
ções escolares e os familiares. 
A participação ativa das famí-
lias no desenvolvimento esco-
lar é fundamental para o su-
cesso acadêmico e pessoal dos 
estudantes. Quando os pais 
se envolvem na vida escolar 
de seus filhos, fortalecem os 
laços, estabelecem confiança 

e motivam os estudantes, o 
que impacta positivamente no 
desempenho escolar e no de-
senvolvimento de habilidades 
socioemocionais.

Pensando nos benefícios 
dessa participação, as escolas 
organizaram apresentações, 
dinâmicas familiares, pales-
tras e brincadeiras para come-
morar a data. Um exemplo é 
a Escola Municipal Cônego 
Paulo Dilascio, que promoveu 
uma palestra com a psicana-
lista Patrícia Deusdedit, abor-
dando as relações familiares e 
os cuidados com os filhos.

A Escola Municipal Aní-

bal de Freitas organizou uma 
festa em comemoração ao Dia 
da Família no dia 20 de maio, 
proporcionando momentos 
de lazer e aprendizagem para 
a comunidade escolar. 

A Secretaria de Esportes 
também marcou presença, 
oferecendo o programa “Mais 
Lazer” com pula-pula, cama 
elástica e pipoca para as crian-
ças e seus familiares. Essas 
iniciativas reforçam a impor-
tância da união e valorização 
das famílias na construção de 
um ambiente educacional aco-
lhedor e enriquecedor para os 
estudantes.

DA REDAÇÃO
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O Vereador está preocupado com a temporada de chuvas, 
e teme que os moradores tomem prejuízos com a perda de 
alimentos, e outros itens perecíveis.

Vereador cobra retorno da Cemig 
sobre quedas de energia em distritos
ESPERA. Em março desse ano, representantes da Cemig foram convocados a comparecer à Câmara Muni-
cipal porém até o momento nada foi feito.

DA REDAÇÃO

Durante a última Reunião 
Ordinária da Câmara Munici-
pal, o Vereador Zé Sales levan-
tou novamente a questão das 
quedas frequentes de energia 
em diversos distritos de Ma-
riana. Segundo o vereador, um 
requerimento foi enviado e as-
sinado por todos os vereado-
res, resultando em uma reunião 
com o presidente da Cemig. No 
entanto, até o momento, não 
houve retorno satisfatório para 

as comunidades afetadas. O ve-
reador está preocupado com a 
temporada de chuvas, e teme 
que os moradores tomem pre-
juízos com a perda de alimen-
tos, e outros itens perecíveis.

Em março desse ano, re-
presentantes da Cemig foram 
convocados a comparecer à 
Reunião Conjunta das Comis-
sões Permanentes da Câmara 
de Mariana para discutir as 
constantes quedas de ener-
gia nos distritos da cidade. A 

reunião contou também com 
a presença de representantes 
das comunidades afetadas, 
como Vargem, Barroca, Cláu-
dio Manoel e Camargos. Em 
resposta às preocupações dos 
moradores, Anderson Mou-
rão, representante da Cemig, 
explicou parte do processo de 
avaliação das demandas e se 
comprometeu a buscar solu-
ções para as interrupções no 
fornecimento de energia. 

A situação das quedas 
frequentes de energia em dis-
tritos de Mariana continua a 
gerar preocupação e demanda 
por uma solução efetiva. A 
população aguarda ansiosa-
mente por um posicionamen-
to claro e medidas concretas 
por parte da Cemig para evi-
tar prejuízos durante o perío-
do de chuvas, garantindo um 
fornecimento de energia.

Em busca de respostas, 
a equipe do Jornal Ponto Fi-
nal entrou em contato com a 
Cemig para obter esclareci-
mentos sobre o assunto, mas 
até o fechamento desta edi-
ção não obteve retorno por 
parte da empresa.
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Pedrinho Salete ressalta a necessidade de valorizar os calce-

Adicional de insalubridade para 
calceteiros é solicitado por vereador 
DIREITO. A fabricação ou o manuseio de álcalis cáusticos justifica o pagamento desse adicional.

DA REDAÇÃO

O trabalho do calceteiro é 
fundamental para a conserva-
ção das calçadas em áreas movi-
mentadas de nosso município. 
Esses profissionais desempe-
nham um papel importante na 
manutenção periódica e na re-
posição de trechos danificados. 
Embora o termo “calceteiro” 
seja raro, seu significado é cla-
ro: “Trabalhador responsável 
por calçar ruas, caminhos com 

pedras ou paralelepípedos, ou 
revestir calçadas”.

Com base na relevância 
dessa atividade, o Vereador Pe-
drinho Salete apresentou a in-
dicação de número 931/2023, 
solicitando que todos os cal-
ceteiros que prestam servi-
ços para a prefeitura recebam 
o adicional de insalubridade. 
De acordo com o anexo 13 
da Norma Reguladora 15, da 
Portaria 3214/78 do Ministério 

do Trabalho, a fabricação ou o 
manuseio de álcalis cáusticos 
justifica o pagamento desse 
adicional.

Segundo o vereador, o adi-
cional de insalubridade é uma 
compensação essencial para 
os trabalhadores expostos a 
agentes nocivos em seus locais 
de trabalho. Ele enfatiza que 
todos os colaboradores que 
atuam em ambientes com con-
dições insalubres têm o direito 
de receber um adicional salarial 
correspondente a essa condi-
ção. Portanto, acredita que o 
repasse desse pagamento é de 
suma importância para garantir 
uma renda adequada aos fun-
cionários que tenham sua saúde 
afetada pelo trabalho realizado, 
como previsto por lei.

Pedrinho Salete ressalta a 
necessidade de valorizar os cal-
ceteiros e assegurar suas con-
dições de trabalho adequadas. 
Ele destaca que o pedido de 
adicional de insalubridade tem 
como objetivo garantir uma 
compensação financeira justa 
para os profissionais expostos 
a condições insalubres, confor-
me estabelecido pelas normas 
trabalhistas.

A indicação apresentada 
pelo vereador reflete sua pre-
ocupação com o bem-estar e 
a segurança dos calceteiros, 
reconhecendo sua importância 
para o município. Espera-se 
que a solicitação seja analisada 
e implementada pela prefeitura, 
a fim de assegurar a remunera-
ção adequada e a proteção dos 
trabalhadores que exercem essa 
atividade essencial para a infra-
estrutura local.
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Através do Atendimento Educacional Especializado (AE), 
estratégias são elaboradas para promover a inclusão 

Educação Inclusiva: 
Escolas Municipais 
oferecem atendimento
especializado à alunos
CUIDADOS. Com 126 profissionais nessa função, o monitor auxilia o 
aluno na execução das atividades, oferecendo suporte individual.

DA REDAÇÃO

No segmento de Educação 
Inclusiva, a Rede Municipal de 
Educação do Município de Ma-
riana está transformando a vida de 
alunos com deficiência, Transtor-
nos Globais do Desenvolvimento 
(TGD) e altas habilidades. Através 
do Atendimento Educacional Es-
pecializado (AE), estratégias são 
elaboradas para promover a inclu-
são no processo de ensino e apren-
dizado, desenvolvendo habilidades 
específicas dos estudantes.

Com um total de 180 alunos 
beneficiados, o Município de Ma-
riana vem se destacando nessa mo-
dalidade educacional. Os segmen-
tos do Atendimento Educacional 
Especializado incluem a Sala de 
Recursos, onde alunos com defi-
ciência, TGD ou altas habilidades 
realizam atividades complemen-
tares ou suplementares ao horário 
regular das aulas. Na Sala de Recur-
sos, os alunos têm a oportunidade 
de fortalecer habilidades como 
memória, atenção e concentra-
ção. Além disso, são oferecidos 
estímulos precoces e trabalhos na 
área sensorial para estudantes com 
Transtorno do Espectro Autista 

(TEA). O espaço conta com sete 
salas e onze professores, que de-
dicam entre 50 minutos e 2 horas 
semanais aos atendimentos, reali-
zados no contraturno das aulas.

É importante ressaltar que os 
professores da Sala de Recursos 
trabalham em colaboração com 
os docentes do ensino regular e 
pedagogos do contraturno, visan-
do orientá-los sobre as melhores 
formas de ensinar e atender às 
necessidades educacionais dos 
alunos incluídos. O objetivo é 
proporcionar uma estrutura de 
trabalho completa tanto na Sala de 
Recursos quanto nas salas de aula 

regulares. No ambiente da Sala de 
Recursos, os alunos desenvolvem 
jogos e atividades que exercitam a 
memória, a coordenação motora e 
o raciocínio lógico. Além disso, é 
utilizado o sistema de comunicação 
alternativa, baseado em represen-
tações visuais, cores, ícones e pic-
togramas, para auxiliar na comuni-
cação de estudantes com paralisia 
cerebral e autistas não verbais.

Outro segmento impor-
tante da Educação Inclusiva 
é o apoio individualizado. O 
município adotou o cargo de 
monitor de educação especial, 
responsável por acompanhar 
um aluno por turno escolar. 
Com 126 profissionais nessa 
função, o monitor auxilia o alu-
no na execução das atividades, 
oferecendo suporte individual, 
aplicando rotinas e gerencian-
do momentos de crises.

No caso de alunos com al-
tas habilidades, o processo edu-
cacional é suplementar, ou seja, 
é necessário aumentar o nível 
de desafio, considerando o 
processamento cerebral desses 
estudantes. Especialistas expli-
cam que, para alguns alunos, 
o hiperfoco em determinados 
assuntos é comum, como di-
nossauros, letras, números ou 
áreas de interesse específicas. 
Essa tendência faz com que es-
ses alunos adquiram um conhe-
cimento aprofundado sobre o 
tema de seu interesse, enquan-
to outros assuntos podem ficar 
em segundo plano.
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Os advogados envolvidos no processo demonstram 
confiança de que a vitória é possível e celebram a união e a 
força das vítimas.

Suprema Corte britânica 
rejeita apelação da 
BHP em processo 
com 700 mil vítimas
INCLUSÃO. Em março deste ano, a Suprema Corte autorizou a 
inclusão de novos autores no processo, aumentando o número 
de vítimas de 200 mil para mais de 700 mil.

DA REDAÇÃO

A Suprema Corte da Inglaterra 
negou o pedido de autorização feito 
pela mineradora BHP para recorrer 
contra a ação movida por mais de 
700 mil vítimas do crime ambiental 
ocorrido em 2015, envolvendo a 
empresa, juntamente com a Vale e a 
Samarco, e que causou sérios danos 
ao Rio Doce. A decisão da corte 
esgota todos os recursos legais dis-
poníveis para a empresa tentar in-
terromper o processo.

O escritório de advocacia Po-
gust Goodhead, responsável pela 
ação em favor das vítimas, come-
morou a decisão da Suprema Corte 
como uma vitória significativa no 
caminho em busca de reparação e 
compensação pelos danos causados 
pelo maior crime ambiental do Bra-
sil e um dos maiores do mundo.

A BHP tem feito de tudo para 
evitar o avanço da justiça em rela-
ção aos nossos clientes, buscando 
reverter a decisão que reconheceu a 
jurisdição sobre o caso na Suprema 
Corte. No entanto, mais uma vez o 
tribunal decidiu a nosso favor, afir-
mou o Pogust Goodhead. Com a 
negação do recurso, a BHP esgotou 
todas as opções legais para inter-
romper o julgamento em curso na 
Inglaterra.

O processo foi aberto em 
2018 e passou por diversas etapas, 
incluindo a autorização da Corte 
para o julgamento do caso, recursos 
das mineradoras para suspender o 
processo, inclusão de novas vítimas 

e definição da data do julgamento.
Em março deste ano, a Supre-

ma Corte autorizou a inclusão de 
novos autores no processo, aumen-
tando o número de vítimas de 200 
mil para mais de 700 mil, incluindo 
indivíduos, municípios, comunida-
des tradicionais, empresas, entida-
des religiosas e autarquias, localiza-
das também nos estados do Rio de 
Janeiro e Bahia.

As indenizações requeridas 
também tiveram um aumento con-
siderável, não apenas devido ao au-
mento do número de autores, mas 

também pelos juros acumulados, 
saltando de R$ 32 bilhões para 
impressionantes R$ 230 bilhões 
(US$ 44 bilhões ou £ 36 bilhões).

O julgamento, inicialmente 
marcado para abril de 2024, teve 
sua data alterada para outubro 
do mesmo ano devido à comple-
xidade e magnitude do caso. Os 
advogados envolvidos no proces-
so demonstram confiança de que 
a vitória é possível e celebram a 
união e a força das vítimas.

A compensação que a BHP 
terá que pagar será a maior do 
mundo relacionada a um crime 
ambiental, superando os US$ 15 
bilhões pagos pela Volkswagen no 
escândalo do Dieselgate em 2016 e 
os US$ 20,8 bilhões pagos pela BP 
pelo derramamento de óleo da De-
epwater Horizon em 2015.

O valor é muito superior aos 
£ 2,8 bilhões/US$ 3,4 bilhões que 
a BHP havia provisionado para 
cobrir sua responsabilidade pelo 
crime, levantando questões sobre 
possíveis negligências da minera-
dora em relação aos seus investido-
res. O sócio-administrador global e 
CEO do Pogust Good.
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Durante a cerimônia de lançamento, o plano do programa 
foi apresentado, destacando sua importância como guia 
para a gestão da Secretaria de Saúde.

Programa Mariana 
+ Saúde é lançado para 
fortalecer serviços de 
saúde no município
AVANÇOS. Desenvolvido pela Secretaria de Saúde, o programa 
tem o objetivo de planejar e implementar iniciativas de melho-
rias no atendimento de serviços de saúde.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana 
lançou na última quarta-feira 
(31) o programa “Mariana + 
Saúde”. Desenvolvido pela 
Secretaria de Saúde, o progra-
ma tem como objetivo plane-
jar e implementar iniciativas 
que visam melhorar o atendi-
mento e os serviços de saúde 
oferecidos à população.

O “Mariana + Saúde” 
abrange diversas ações, 
como reformas, instruções, 
criação de novos programas 
e serviços de atendimento, 
capacitações, parcerias e a 
implementação de atendi-
mentos e informações on-
line. Todas essas medidas 
foram cuidadosamente pla-
nejadas após uma análise mi-
nuciosa do setor, resultando 
na definição de metas a cur-
to e médio prazo.

Durante a cerimônia de 
lançamento, o plano do pro-
grama foi apresentado, desta-

cando sua importância como 
guia para a gestão da Secretaria 
de Saúde. “O programa Maria-
na + Saúde é nosso principal 

instrumento de planejamento 
para definição e implementa-
ção de iniciativas. Nele apre-
sentam-se os compromissos 
do governo para o setor”, 
afirmou um representante da 
Secretaria. Dentre as metas es-
tabelecidas, estão intervenções 
físicas e estruturais, programas 
de saúde e ações programáti-
cas, além da implementação 
de uma gestão eficiente. Essas 
medidas têm como objetivo 
promover melhorias signifi-
cativas no sistema de saúde 
do município, garantindo um 
atendimento de qualidade e 
acesso facilitado aos serviços.

Com o lançamento do 
programa “Mariana + Saú-
de”, a Prefeitura de Mariana 
reafirma seu compromisso em 
fortalecer a área da saúde, pro-
porcionando uma melhor qua-
lidade de vida e bem-estar para 
os cidadãos. Essa iniciativa re-
presenta um passo importan-
te para o desenvolvimento e 
aprimoramento dos serviços 
de saúde no município.
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Mariana fortalece parcerias pelo esporte 
com aprovação de Projeto de Lei
AVANÇOS. O projeto estabelece a transferência de recursos finan-
ceiros para entidades que se destacam no fomento do esporte.

DA REDAÇÃO

A cidade de Mariana deu 
um passo importante em prol 
do esporte e do desenvolvi-
mento social com a aprovação 
do Projeto de Lei nº 76/2023. 
De autoria do Prefeito interino 
Edson Agostinho em exercício, 
o projeto autoriza a concessão 
de transferência de recursos na 
modalidade de contribuição e 
a celebração de parcerias com 
entidades locais.

Com a aprovação unânime, 
Mariana reafirma o seu com-

promisso com a promoção do 
esporte como ferramenta de 
inclusão social e oportunidade 
para jovens e adultos desenvol-
verem seus talentos. O projeto 
estabelece a transferência de 
recursos financeiros para enti-
dades que se destacam no fo-
mento do esporte e na promo-
ção de atividades esportivas em 
diversas modalidades.

A aprovação do Projeto de 
Lei demonstra o comprometi-
mento dos vereadores com o 

desenvolvimento esportivo e 
social de Mariana. Com essa 
iniciativa, o município fortale-
ce o investimento no esporte 
e na promoção de uma cida-
de mais saudável, unindo-se 
a entidades parceiras para al-
cançar resultados ainda mais 
significativos. A expectativa é 
de que essa iniciativa incentive 
ainda mais a prática esportiva 
e contribua para o crescimento 
e bem-estar de todos os cida-
dãos marianenses.

CUIDADOS

Prefeitura de Mariana promove simpósio 
para conscientização sobre doença celíaca

No mês de maio, a Prefeitura 
de Mariana, em parceria com a Bem 
Viver Sem Glúten, realizou um im-
portante simpósio com o tema “Já 
passou da hora de levar a sério a 
doença celíaca”. O evento foi orga-
nizado em alusão ao Dia Mundial 
de Conscientização sobre a Doença 
Celíaca, celebrado em 16 de maio, 
com o objetivo de desmitificar con-
ceitos e conscientizar a população 
sobre os riscos à saúde e os hábitos 
diários relacionados à doença.

O simpósio contou com uma 
programação completa e a partici-
pação de renomados profissionais 
da área, incluindo Kethleen For-
migon Gomes, responsável pela 
exibição do documentário “Não 
Contém Glúten”; Fernando Valé-
rio, especialista em gastroenterolo-
gia e nutrologia, abordando o tema 
central do evento; Gláucia Hübner 
Gonçalves, nutricionista e fitote-
rapeuta funcional, falando sobre 
alimentação saudável sem glúten; 
e Aline Moreira de Lima, cirurgiã 
dentista especializada em odonto-
logia integrativa, destacando a im-
portância do olhar profissional além 
dos dentes.

A iniciativa foi de extrema rele-
vância para sensibilizar a população 
e os profissionais de saúde sobre 
a doença celíaca. A fundadora da 
Bem Viver Sem Glúten e cirurgiã 
dentista, Aline Moreira de Lima, dei-
xou uma dica para os celíacos, enfa-
tizando a importância de organizar 
marmitas e lanches congelados para 

o dia a dia, especialmente para aque-
les que têm uma rotina fora de casa. 
A doença celíaca é uma condição 
autoimune que provoca uma rea-
ção exagerada ao glúten, proteína 
presente em alimentos como trigo, 
cevada, centeio e seus derivados. 
Os sintomas podem incluir diarreia, 
dor abdominal, inchaço na barriga, 
problemas intestinais, falta de ape-
tite, osteoporose, anemia, perda de 
peso e desnutrição.

O diagnóstico da doença celí-
aca é realizado por meio de exame 
clínico e biópsia feita por endosco-
pia. A dieta isenta de glúten é funda-

mental para o bem-estar do celíaco, 
pois não existe medicamento para 
tratar a condição. A contaminação 
por manipulação, ambiente ou uso 
de maquinário durante a produção de 
alimentos deve ser levada em consi-
deração, já que a exposição contínua 
ao glúten pode desencadear outras 
doenças e aumentar a predisposição 
ao câncer no sistema gastrointestinal.

É essencial que os profis-
sionais de saúde estejam atentos 
à doença celíaca e promovam o 
diagnóstico adequado, eliminando 
barreiras e fornecendo o suporte 
necessário aos pacientes. 

DA REDAÇÃO
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Novo Portal é lançado 
pelo Instituto 
Mineiro de 
Agropecuária (IMA)
PRATICIDADE. A criação do novo portal é mais um passo im-
portante na modernização e otimização dos serviços ofereci-
dos pelo IMA.

DA REDAÇÃO

O Inst i tuto Mineiro 
de Agropecuária (IMA) 
acaba de anunciar o lan-
çamento de seu novo 
por tal ,  uma platafor ma 
onl ine que visa agi l izar 
e s implif icar os ser viços 
relacionados à produção, 
saúde e defesa sanitár ia 
animal e vegetal .  Funda-
do em 1992,  o IMA tem 
desempenhado um papel 
fundamental  no planeja-
mento,  coordenação,  exe-
cução e f iscal ização dos 
programas ag ropecuários 
em Minas Gerais.

Com a missão de exe-
cutar polít icas públicas 
de defesa agropecuária de 
forma responsável e ino-
vadora, o instituto busca 
for talecer o agronegócio 
mineiro em prol da socie-
dade. A criação do novo 
portal é mais um passo im-
portante na modernização 
e otimização dos serviços 
oferecidos pelo IMA.

Uma das principais 
mudanças implementa-
das no novo por tal  é  a 
necessidade de recadas-
tramento por par te dos 
produtores.  Através da 
por tar ia  IMA nº 2227 de 
29/04/23,  o inst i tuto so-
l ic i ta  que os produtores 
real izem o recadastra-
mento para manter sua s i-
tuação regular izada e ga-
rant ir  a  possibi l idade de 
real izar compras e vendas 
de produtos e animais.  É 
impor tante destacar que 
o recadastramento é obri-
gatório e deve ser real iza-
do até o dia 30 de Junho. 
Para real izar o procedi-
mento,  os produtores de-
vem comparecer à Secre-
tar ia  de Desenvolvimento 
Rural ,  local izada na Av. 
Getúl io Vargas,  110,  Cen-
tro de Convenções.

Com essa inic iat iva, 
o IMA reforça seu com-
promisso em promover 

a modernização do setor 
ag ropecuário em Minas 
Gerais,  v isando impul-
s ionar o desenvolvimen-
to sustentável  e garant ir 
a  qual idade dos produtos 
ag ropecuários do estado. 
O novo por tal  é uma fer-
ramenta fundamental para 
alcançar esses objetivos e 
promover uma interação 
mais eficiente entre o insti-
tuto e os produtores rurais.

Para mais informações 
sobre o recadastramento e 
os serviços oferecidos pelo 
IMA, os produtores po-
dem acessar o novo portal 
do instituto, disponível no 
endereço eletrônico www.
ima.mg.gov.br. Através 
dessa plataforma, o institu-
to busca facilitar o acesso 
às informações e estabele-
cer uma relação mais pró-
xima e transparente com 
todos os envolvidos no se-
tor agropecuário em Minas 
Gerais.
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Para mais informações 
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os serviços oferecidos pelo 
IMA, os produtores po-
dem acessar o novo portal 
do instituto, disponível no 
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Executivo autoriza recursos para 
firmar parcerias com obras sociais
CRESCIMENTO. A concessão de recursos e a firmação de parce-
rias com instituições são ações que refletem o compromisso em 
promover o bem-estar e o desenvolvimento social em Mariana.

DA REDAÇÃO

O Prefeito Municipal 
de Mariana,  Édson Agos-
t inho de Castro Caneiro 
autorizou a concessão de 
transferência de recursos 
na modal idade subven-
ção socia l  e  a f ir mação de 
instrumento de parcer ias 
com impor tantes inst i tui-
ções socia is  do município. 
Dentre elas,  destacam-se 
o Lar Comunitár io Santa 
Maria e o auxí l io infanto 
maternidade de Monse-
nhor Hor ta.

A medida tem como 
objet ivo for ta lecer e 
apoiar essas inst i tui-
ções que desempenham 
um papel  fundamental 
no amparo e cuidado de 
cr ianças,  adolescentes e 
famíl ias em si tuação de 
vulnerabi l idade socia l .  O 
projeto foi  aprovado por 
unanimidade,  evidencian-
do o reconhecimento da 
impor tância dessas ações 
para a comunidade maria-
n e n s e .

O Lar Comunitár io 

Santa Maria é uma inst i -
tuição que acolhe cr ian-
ças e adolescentes em 
situação de r isco e vul-
nerabi l idade socia l .  Atu-
almente,  conta com 55 
funcionários dedicados e 
61 acolhidos que depen-
dem do supor te oferecido 
pela inst i tuição.  O auxí l io 
infanto maternidade de 
Monsenhor Hor ta tam-
bém desempenha um pa-
pel  essencia l  no apoio a 
mães e bebês em uma fase 
tão del icada.

CADASTRO

Farmácia Popular: Beneficiários do Bolsa 
Família terão acesso gratuito a 40 medicamentos 

O Governo Federal anun-
ciou na quarta-feira (7) que 
os beneficiários do programa 
Bolsa Família poderão retirar 
gratuitamente os 40 medica-
mentos disponíveis na lista 
atual do Farmácia Popular. O 
Presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva relançou o programa em 
um evento realizado no Recife.

Atualmente, os medica-
mentos disponíveis no progra-
ma Farmácia Popular são divi-

didos em duas categorias. Parte 
da lista é gratuita, e parte tem 
um desconto de 90% em rela-
ção ao preço tabelado das far-
mácias comerciais. A partir de 
agora, os beneficiários do Bol-
sa Família terão acesso gratui-
to aos medicamentos que an-
teriormente possuíam apenas 
desconto. Isso inclui remédios 
para doenças como glaucoma, 
Parkinson e anticoncepcionais.

Além disso, o Farmácia 
Popular continuará oferecendo 

gratuitamente, para todos os ci-
dadãos, 22 medicamentos para 
controle da asma, diabetes e hi-
pertensão. Não haverá mudan-
ças nessa lista, e as gratuidades 
serão mantidas.

O governo informou que 
os beneficiários do Bolsa Fa-
mília não precisarão fazer um 
novo cadastro para retirar os 
medicamentos gratuitos. A 
identificação do beneficiário 
será feita pelo próprio sistema 
do Farmácia Popular. 

DA REDAÇÃO
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Escorpião, meu irmão/minha irmã astral, tô vendo 
aqui que pode pagar de diva(o) e fazer sucesso 
na profissão. É que o céu promete destravar sua 
personalidade extrovertida e generosa, o que 
deve te ajudar a brilhar em reuniões, lançar trends 
e fazer bons contatos. Talvez até atraia aliados 
importantes e faça parcerias proveitosas. 

Nova semana chegando e com boas notícias: seu 
signo deve ficar ainda mais expansivo, otimista 
e criativo, e aí tem tudo pra ampliar horizontes, 
conhecimentos, experiências e contatos. Mas 
trago um alerta real oficial: é que a vontade de 
ficar por dentro das coisas pode ficar forte, porém, 
como não é baú pra guardar segredo, talvez dê 
com a língua nos dentes e se meta em confusão, 
inclusive com quem está longe.

Alô, alô, Capricórnio! Tudo indica que vai contar 
com muita garra e motivação, mostrando o seu 
melhor e seguindo fi rme e forte na busca do 
seu sucesso. De quebra, seu lado sonhador e 
inspirado deve dar o ar da graça e favorecer 
suas ideias e contatos. 

Foi dada a largada e você deve começar a semana 
com muito gás pra concluir suas tarefas, finalizar 
projetos e expandir planos. Vai e ahaza! Também 
tende a se mostrar mais sociável e comunicativa(o), 
podendo brilhar, ficar popular e fechar parcerias ou 
contratos de sucesso. 

É uma semana perfeita sem defeitos que você 
quer? Vai fi car querendo, cristalzinho! Mas 
nada de chorumelas, pois os astros trazem 
boas notícias também. Pra começar com 
tudo, o período promete ser bom pra mostrar o 
seu lado sociável e encantador, sobretudo no 
trabalho, já que pode ter maior facilidade em 
realizar tarefas criativas.

Vejo altos e baixos nesta semana, taurina e 
taurino. No setor profi ssional mudanças não 
tão desejáveis podem rolar e trazer notícia 
de preju, inclusive se faz uma atividade em 
casa, home offi  ce ou trabalha com parentes. 
A vontade de assumir o controle de tudo 
tende a aparecer, mas melhor agir com 
responsabilidade pra evitar furdunço.

Geminianjo, esta semana deve ser boa, 
mas não tããão boa, já que pode fi car 
meio ruim e talvez piore. Mas vamos por 
partes. Começando com notícia positiva, 
tudo indica que você vai entrar no modo 
turbo e irá contar com muito pique pra 
fazer suas zilhões de coisas. E com sua 
mente imaginativa e criativa ativada, vejo 
grandes possibilidades de alcançar metas 
e ter sucesso na profi ssão. 

De acordo com as minhas previsões... você tem 
tudo pra tirar o pé da lama nesta semana. É que 
Vênus tá on na sua Casa da Bufunfa e promete 
ativar os seus talentos pra lidar com as fi nanças, 
como sua enorme originalidade e bom gosto. E 
aí tem chance de conquistar uma situação mais 
sólida. Mas nem tudo deve ser um mar de rosas 
e mudanças não tão favoráveis podem exigir 
atenção, inclusive sobre a bufunfa ou bens de 
outras pessoas. 

Trago notícias maravilindas e também 
spoilers chatinhos pra sua semana. Pra 
começar com o pé direito, o céu te estimula 
a detonar qualquer obstáculo que esteja 
bloqueando o seu crescimento e te dá força 
extra pra agir e fazer acontecer. Além de 
contar com mais astúcia e organização 
no trabalho, suas habilidades criativas e 
intuitivas vêm que vêm.

Esta promete ser uma semana de 
transformações, algumas boas, outras nem 
tanto. Mas vamo que vamo! No setor profi ssional 
talvez precise redobrar a atenção e cautela pra 
não regredir, já que podem rolar mudanças nas 
tarefas ou rotina de serviço. Como há risco de 
pintar bucha, ainda mais no dia 5, melhor não 
tentar impor suas ideias ou querer controlar tudo.

Os humilhados devem ser exaltados nos 
próximos dias, libriangel. É que os assuntos 
profi ssionais e fi nanceiros entram em foco e 
você tem tudo pra subir na vida. Afi nal, além 
de se dedicar pra valer no serviço e fazer seus 
deveres com capricho, tende a jogar a indecisão 
pra escanteio, mostrar mais determinação e 
promover mudanças efi cientes no trabalho.

Um sonho: ganhar dinheiro dormindo. Pena que 
não tem como, né. Brincadeira à parte, pelo menos 
você deve contar com o céu te ajudando a segurar 
os impulsos e a colocar ordem nas finanças. Além de 
se planejar melhor, pode contar com astúcia e ideias 
excepcionais para o salário aguentar até o fim do mês. 

Leonor está muito nervosa com o desmaio 
de Ernestina e o encontro com Soledad na 
prisão, ainda dúvida, mas chama Ana Laura 
para voltar de viagem o mais rápido possível 
e estar ao lado da avó Valentín avisa Ana 
Letícia que ele pode ser mais perigoso do 
que ela, então ela não deve subestimá-lo 
tanto porque ele pode ser capaz de dar a ela 
o que ela tanto deseja. Orlando liga para Ana 
Letícia para insistir em sua chantagem, mas 
Ana Lúcia confi rma que o negócio acabou 
porque toda sua família já sabe que Ana Lúcia 
mora. Mariano informa a Ana Letícia que sua 
avó Ernestina já sabe que Ana Lúcia está 
viva, Ana Letícia pede para ele fazer todo o 
possível para atrasar aquele encontro.

Ana Leticia chega à pensão onde encontra 
Mariano com Ana Lucía, depois de 20 anos, 
chegou a hora de ficarem juntos, Ana Leticia 
fica totalmente surpresa porque nunca pensou 
que veria sua irmã novamente, ela garante 
que muito em breve Os três A traição de Iñaki 
a Santiago os faz brigar, mas no final eles 
percebem que é um absurdo lutar por algo 
assim. Santiago pede a Iñaki que cuide de 
Ana Leticia, já que ela pagou um homem para 
matá-lo. Santiago garante a Iñaki que não vai 
atrapalhar seu relacionamento com Ana Leticia 
e pede que ele não machuque Ana Lucía 
ou terá que cuidar de Macelo e também de 

Kate vê Theo olhando Sol e Ben com inveja. 
Lumiar chega ao Refúgio e se incomoda 
com a recepção de Lui. Sol vê Theo falando 
com Kate e denuncia o empresário. Dora e 
Fábio fl agram Lui e Lumiar muito próximos. 
Kate não deixa Bruna contar para Rafa 
sobre a importunação de Theo. Sol e Ben 
fi cam juntos. Janaína decide denunciar 
Theo. Alice critica Guiga por mentir para 
Yuri. Kate se recusa a depor contra Theo. 
Vini é solidário com Yuri. Janaína conta 
sua história para Ben. Começa o show de 
inauguração do Teatro da Dora, e Lumiar 
fi ca emocionada. Sol questiona Ben sobre 
seus sentimentos. Theo vê Lumiar e Lui 
juntos no palco.

Theo tenta conter a raiva quando Lumiar o 
aborda. Sol pensa em Ben. Lui fala de Theo 
para Dora e Fabio. Lumiar se incomoda 
com os ciúmes de Theo. Sabrina e Simas 
se entendem. Theo e Lui brigam, e Dora os 
repreende. Lumiar é hostil com Lui por causa 
de Theo. Sol se surpreende ao ver Ben 
cozinhando em sua casa. Jenifer se afasta 
de Eduardo, após receber um telefonema 
de Hugo. Sol ajuda Ben na cozinha. Theo se 
incomoda ao ver a cumplicidade entre Lui e 
Lumiar. Vitinho avisa à banda que eles farão 
um show para arrecadar fundos para o filme de 
Wilma. Dora conversa com Lumiar sobre Theo 
e Lui. Ben pede para ficar com Sol.

As dúvidas de Ana Lucía estão se 
dissipando, agora ela sabe por que 
Santiago a confundiu e entende que 
quem ela ama mesmo é sua irmã Ana 
Leticia, todo o amor que ela diz que 
sente não existe. Claudia não consegue 
entender como Valentín vive nessas 
condições, pensa que ela deveria 
pensar em ir morar com a mãe e se ela 
quer reconquistar o amor de Ana Laura, 
a solução é Nerina. Ana Letícia pede 
para Leonor levar as coisas de Macelo 
porque eles vão se divorciar, Facundo 
escuta e pede para Ana Letícia deixar 
eles falarem, ela acaba descobrindo 
que Facundo sabia da existência de sua 
irmã e escondeu dela. 

Antônio nega que tenha raptado o fi lho 
de Aline. Aline pede ajuda a Daniel 
para encontrar seu fi lho. Ademir diz a 
Irene que sabe que ela não lhe quer por 
perto porque ele conhece o passado 
da cunhada. Jurecê oferece proteção a 
Yandara. Graça contrata Yandara para 
ajudar na loja. Irene garante a Daniel que 
Antônio não tem a ver com o sumiço de 
João. Kelvin avisa a Luigi que o italiano 
terá que roubar o colar de Berenice. Enzo 
conta a Tadeu que foi ameaçado por 
Odilon. Kelvin esconde Ramiro em seu 
quarto. Caio pergunta a Kelvin onde está 
o fi lho de Aline.

Berenice esconde Ramiro em seu quarto. 
Irene alerta a Antônio que o sumiço do 
fi lho de Aline pode se transformar em um 
escândalo. Berenice fl agra Kelvin mexendo 
em sua caixa de joias. Luigi pede ajuda a 
Anely para reaver o colar de Gladys. Aline 
avisa a Jonatas que decidiu negociar a água 
com Antônio, em troca de seu fi lho, após 
conselho de Silvério. Berenice esconde sua 
caixa de joias. Marino aluga um quarto na 
pousada para fi car perto de Lucinda. Caio 
invade o local onde João está como refém.

Theo se espanta com a atitude de Clara. 
Kate implora que Ben esqueça o que Theo 
fez com ela. Sol e Jenifer rasgam a foto de 
família feita por Rafa. Kate pede para Fred 
cuidar de Rafa. Vini faz uma surpresa para 
Yuri no Icaes, e Guiga se entristece. Duda 
entrega para Eduardo a foto que Rafa fez 
dele com Jenifer. Guiga engana Yuri. Clara 
pede para Helena fi car em sua casa. Theo 
manda Sheila cortar o salário de Clara. 
Fred tenta animar Rafa. Lumiar chama 
Theo para ir com ela para o Refúgio. Ben 
e Jenifer levam Kate para a aula de Sol. 
Tatá não gosta de ver Jenifer falando com 
Eduardo. Sol dança com Ben. Theo chega 
à praça.

Ana Letícia continua se passando por 
Ana Lúcia na frente de Isidro e pergunta 
se ele está realmente interessado nela 
para comprar uma casa para ela para que 
possam se ver em paz sem ter que se 
esconder. Facundo despreza Remedios 
e Mariano avisa que ela deu a vida por 
Marcelo e ele deveria agradecer. Maribel 
acompanha Ana Lucía ao apartamento de 
Santiago, mas não consegue encontrá-lo 
porque Evaristo convocou Santiago ao 
local onde viu Ana Leticia para pedir-lhe 
que a matasse após ouvir a confi ssão de 
que ele deve fazer. Para Santiago não 
é interessante saber por que ele estava 
se encontrando com Ana Letícia, mas 
Evaristo insiste e confessa que foi lá que 
ela pediu que ele matasse seu marido. 

Lucília exige que Orlando pegue as cartas 
que Virgílio escreveu para Maria Eugênia. 
Darlene faz uma revelação para frei João. 
Orlando afi rma que não ajudará Lucília. 
João se emociona ao falar com Clara. 
Orlando pensa na conversa que teve 
com a prima. Gilda comenta com Lucília 
que pretende afastar Gaspar de sua vida. 
Clara se diverte com Marcelino. Darlene 
consegue um emprego no café-concerto do 
Grande Hotel. Lucília procura o documento 
que precisa sobre Virgílio. Aninha sente 
ciúmes de Clara. Lucília percebe Gilda 
olhando para Orlando e Marê. Anselmo 
fl agra Lucília tentando arrombar uma 
gaveta de Gilda. 

Lucília despista Anselmo. Adélia avisa 
que Marê poderá ser recriminada por 
alguns funcionários do hospital. Gilda 
tenta disfarçar o enfado com Gaspar e 
Cândida. Frei João conversa com Severo 
sobre Darlene e Clara. Gaspar surpreende 
Lucília tentando abrir o arquivo morto 
do hotel. Anselmo avisa a Verônica que 
esperará por ela no local de sempre. Frei 
João revela aos padres sua história com 
Darlene. Ione interroga a mãe de Clara. 
Gilmar é hostil com Marê. Gaspar humilha 
Érico. Fernando reconhece Gilda da casa 
de Madame Chantilly, mas ele disfarça na 
presença de Cândida. 

Anselmo tenta tranquilizar Verônica, 
enquanto Lucília vai embora. Frei João coloca 
Clara para dormir. Marê descobre que Lucília 
é amante de Anselmo. Júlio surpreende 
Sônia com o anel de compromisso. Gaspar 
repreende Darlene ao vê-la no saguão do 
hotel. Gilda se lamenta para Fernando. Marê 
revela o caso de Lucília com Anselmo para 
Orlando. Verônica se demite da prefeitura. 
Orlando pede para Lucília deixar São 
Jacinto. Aparecida consola Justino. Lucília 
se surpreende ao saber que Gilda quer se 
casar com Orlando. Gilda pede para Mirtes 
ir para São Jacinto e avisa que pagará sua 
estadia no Grande Hotel. 

Theo discute com Dora, Fábio e Lui, e Lumiar 
fi ca irritada. Bruna revela para Sol que Ben 
falsifi cou o exame de DNA. Lumiar pede para 
Theo não ir embora do Refúgio. Sol confronta 
Ben. Dora passa mal, e Theo a leva para o 
hospital. Sol conversa com Marlene sobre 
Ben. Lumiar e Fábio procuram por Theo 
e Dora no Refúgio. Bruna convence Ben 
a surpreender Sol. Sol se emociona com 
a atitude de Ben. Kate descobre sobre a 
falsifi cação do exame de DNA e conta para 
Jenifer. Sol convence Wilma a falar com Lui 
sobre o show. Ben faz a denúncia contra 
Theo. Vini se preocupa quando Yuri fala com 
ele sobre os pais. 

Theo se aproxima de Rafa, e Kate foge antes 
que o empresário fale com ela. Clara pede 
ajuda fi nanceira a sua madrinha. Lumiar 
intimida Fabrício. Helena motiva Clara a 
enfrentar Theo. Theo obriga Kate a encontrar 
com ele. Ben acha uma carta que Sol, mais 
jovem, escreveu para ele. Lumiar comenta 
com Theo sua desconfi ança com o processo 
que Ben está movendo. Orfeu avisa a Theo 
que não irá mais ajudá-lo. Wilma implora que 
Lui faça o show em benefício do fi lme de 
Lucas. Vini avisa a Yuri que vai embora do 
Brasil. Lumiar tenta confi rmar com Heitor a 
denúncia feita por Ben. Lui anuncia o fi m da 
banda. Theo recebe uma intimação.

Janaína mostra para Ben a intimação que 
recebeu. Kate está com Theo no apart quando 
Lumiar aparece. Orfeu recebe uma intimação 
e exige a presença do sócio em seu bar. Kate 
ouve a conversa entre Lumiar e Theo e ameaça 
o empresário. Lui se incomoda ao ver Sol e Ben 
abraçados. Lumiar desconfia das declarações 
de Orfeu. Kate conta para Jenifer que Theo 
e Lumiar estão juntos. Clara fala para Helena 
que não denunciará Theo. Lumiar questiona 
Theo sobre Janaína. Começa o show de Lui e 
sua banda. Sabrina e Simas ficam juntos. Yuri 
se despede de Vini. Lui canta a música que fez 
para Sol e é ovacionado. 

Ana Lucía descobre o que aconteceu 
com Ernestina e decide visitá-la. Ana 
Leticia o recebe em sua casa, mas 
avisa que sua avó é muito delicada e 
a impressão e o prazer de vê-la podem 
lhe causar muitos danos, por isso seria 
melhor ela ir embora por enquanto. 
Julieta dá um generoso presente a Iñaki. 
É um carro de luxo que o deixa muito 
feliz. Ao entrar em sua casa, Julieta é 
despojada de tudo porque Sandro não 
quer continuar com ela, ele sabe dos 
fi lhos que ela abandonou e da família 
que ela deixou em troca de luxos, ele 
a tira de sua vida defi nitivamente. 
Viridiana discorda. na forma como Ana 
Letícia demonstra ciúmes de Mariano. 

Caio leva João para casa e pede a Aline para 
não denunciar seu pai à polícia. Anely distrai as 
pessoas do bar enquanto Luigi vai ao quarto de 
Berenice à procura do colar. Berenice flagra Luigi 
em seu quarto. Kelvin sugere que Ramiro use a 
carta que está em seu poder para tirar dinheiro de 
Irene. Graça comunica a Irene que está grávida, 
fazendo a sogra acreditar que o filho é de Daniel. 
Tadeu exige que Enzo pegue o laptop de Anely. 
Ramiro diz a Irene que está com a carta que pode 
obrigar Antônio a fazer o que ela quiser.

Caio declara seu amor a Aline. Ajudados 
por Luana, Luigi e Anely convencem 
Zezinho a sabotar um bolo para Berenice 
dormir. Antônio obriga Luigi a assinar 
um pré-contrato de casamento com 
Petra. Mara resolve voltar para casa e 
resgatar seu casamento. Yandara aceita 
o convite de Franco para sair. Berenice 
come o bolo e adormece. Luigi consegue 
resgatar o colar de Gladys. Kelvin avisa 
a Luigi que sabe que ele pegou o colar 
no quarto de Berenice. Antônio pergunta 
a Irene o que ela deseja em troca das 
provas contra ele.

Luigi devolve o colar para Gladys. Enzo avisa 
a Tadeu que colocou uma câmera escondida 
no quarto de Anely. Antônio manda Ramiro 
sumir com Breno. Aline e Daniel encontram um 
corpo no rio. Berenice faz uma reunião com os 
funcionários do bar para saber quem roubou 
seu colar. Marino comunica a Aline e Jonatas 
que o corpo achado no rio é de Breno. Antônio 
diz a Daniel que está disposto a escolher o filho 
como seu sucessor, com a condição de que ele 
esteja casado. Daniel comunica a Antônio que 
está apaixonado por outra mulher.

Irene pede a Ramiro para ler a carta que Aline 
escreveu, acusando Antônio de ter matado 
seu marido. Aline convida Caio para um jantar 
de agradecimento. Nina avisa a Jonatas que 
Antônio procurou Lucas, pedindo para o irmão 
quebrar as máquinas de Aline. Irene negocia 
a carta com Ramiro e avisa ao capanga para 
manter segredo. Anely pega o celular de Enzo 
ao saber que o técnico gravou sua dança no 
bar. Luigi consegue capturar a senha de Enzo 
e apagar todas as fotos e vídeos. Gladys diz a 
Graça que ninguém pode saber que a família 
está fi cando sem dinheiro. Antônio comunica 
a Luigi que o italiano se casará com Petra. 
Irene diz a Daniel que o fi lho deverá esquecer 
Aline, em prol da sucessão.

Mirtes se encanta com a proposta de Gilda. 
Anselmo cobra juros de Antônio, que fi ca 
perplexo. Júlio se anima com a notícia sobre 
a demissão de Verônica. Gaspar repreende 
Anselmo por se envolver com Lucília. Marê 
se entristece com o comentário de Ione 
sobre seu trabalho. Clara gosta quando 
João acompanha ela e Darlene até o hotel. 
Gaspar conta para Gilda do caso de Lucília 
e Anselmo. Júlio não aceita que Anselmo 
cobre juros de Antônio. Verônica conversa 
com Érico. Frei João prepara um presente 
para Clara. Marcelino não consegue falar 
com Jesus e se entristece. Lucília encontra o 
documento que queria sobre Virgílio. 

Gilda obriga Lucília a entregar para ela o 
envelope que está em suas mãos. Cândida 
se surpreende com a demissão de Verônica. 
Gilda questiona Lucília sobre seu caso com 
Anselmo. Júlio exige que Anselmo pare 
de cobrar juros pelo empréstimo que fez a 
Antônio. Cândida procura Verônica. Turíbio 
descobre o paradeiro de Elza e Odilon e 
avisa a Albuquerque. Gilda é gentil com 
Clara e causa estranhamento em Gaspar. 
Ione descobre que Júlio pretende se casar 
com Sônia e conta para Ademar. Lucília 
fala com Orlando sobre os documentos de 
Virgílio. Júlio fl agra Ademar conversando 
com Sônia e fi ca irritado. 

Marcelino agradece Gilda pelo presente, e 
Marê e Orlando fi cam indignados. Sônia pede 
para conversar com Júlio sobre Ademar. Ione 
estranha o comportamento de Ademar. Gilda 
se declara para Orlando e afi rma que quer 
adotar Marcelino, e o médico conta para Marê. 
Clara fi ca encantada com o presente de frei 
João. Sônia revela parte de sua história com 
Ademar para Júlio. Ademar humilha Ione. 
Celeste sugere que Tânia termine o curso de 
professora. Sônia obriga Justino a manter seu 
segredo. Anselmo vê Verônica e Érico juntos. 
Júlio pede para Marê não confrontar Gilda por 
causa de Marcelino. 

SBT VAI NA FÉ três vezes ana
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Celebrando a natureza enquanto a poluímos e destruímos 
Ah, o glorioso Dia Mundial do Meio Ambiente! Que data emocionante, em que 

todos nós nos reunimos para celebrar a natureza, enquanto continuamos a poluí-la 
e destruí-la impiedosamente durante o resto do ano. Que ironia!

É realmente inspirador ver as pessoas postando fotos em meio a paisagens des-
lumbrantes, com legendas como “Devemos proteger o meio ambiente!” e “Somos 
todos defensores da natureza!” Enquanto isso, na prática, continuamos a desmatar 
florestas, a lançar poluentes nos rios e mares, e a ignorar todas as medidas sustentá-
veis que poderiam realmente fazer a diferença.

Que sensação maravilhosa é comemorar o Dia Mundial do Meio Ambiente com 
eventos e discursos inflamados sobre a importância de preservar nosso planeta, 
enquanto as indústrias continuam a despejar toneladas de gases de efeito estufa na 
atmosfera e a destruir habitats naturais em busca de lucro. Ah, o progresso!

Em meio a essa comemoração do Dia Mundial do Meio Ambiente, é importan-
te refletirmos sobre nossas próprias ações e responsabilidades. Afinal, não adianta 
apenas celebrar um dia e esquecer do resto do ano. Cada um de nós tem o dever de 
agir de forma consciente, adotar práticas sustentáveis e pressionar por mudanças 
reais em todas as esferas da sociedade.

Então, que tal transformarmos a ironia em ação? Vamos fazer do Dia Mundial 
do Meio Ambiente uma verdadeira oportunidade para refletir, agir e pressionar por 
um mundo mais sustentável. Afinal, se continuarmos com a hipocrisia, a ironia será 
a única coisa que restará para comemorar.

Charge

MARIANA E SUAS INVASÕES 
IRREGULARES/FUTURAS CRECHES

Apesar de reconhecer ser 
muito pertinente esta preocu-
pação das nossas autoridades, 
quanto estas invasões irregula-
res em nossa cidade, acredito, 
que demorou.

Afinal, há quanto tempo 
eu venho citando esta situa-
ção e até mesmo a omissão das 
nossas autoridades constituídas 
que fingiam de bobos ou até de 
éguas mesmos, omitindo de um 
problema gravíssimo estampa-
do bem nas suas vistas.

Eu seria muito ingênuo em 
não reconhecer também que 
este procedimento é comum 
por todos dos demais municí-
pios e capitais deste país, por 
falta de uma política pública 
habitacional. E neste caso, só 
Jesus na causa.

Mas voltando a Mariana, 
as invasões passaram dos limi-
tes, fazendo-nos entender que 
aqui é a casa da mãe Joana ou 
melhor, uma ZONA mesmo, 
onde, só não invadem os ce-
mitérios porque os mesmos já 
estão superlotados.

Em consequência disto, os 
espertalhões deitam e rolam 
encima dos que necessitam e 
pagam estes aluguéis absurdos, 
concorrendo com estas em-
presas, que tanto inflacionam 
a nossa cidade. 

Vejo também que as pre-
ocupações das nossas auto-
ridades se estendem quanto 
aos furtos de energia elétrica; 
nos abastecimentos de águas 
e agressões ao meio ambiente.

E dentre tantas irregulari-
dades e consequências eu vejo 
mais uma para o futuro, onde, 
quem viver, verá. Ou seja, a 
quantidade de crianças que 
nascerão sem pai aqui nesta 
boa terra. Podem anotar. Neste 
sentido eu gostaria até de suge-
rir ao nosso prefeito e aos nos-
sos nobres vereadores a cons-
truções de novas creches para 
estes futuros conterrâneos.

Termino perguntando 
para vocês, - É MENTIRA 
G E N T E .

Waldemar Malta

Tem gente que não consegue 
fechar o ciclo

Muitas vezes não realiza-
mos, mas sim! Tem gente que 
não consegue fechar o ciclo, 
ter a iniciativa de chegar e fa-
lar, expressar com exatidão 
aquilo que esteja sentindo e vai 
pouco a pouco se afastando, 
agindo com rispidez, frieza, 
mudando de atitude conosco, 
para que pouco a pouco, seja 
a gente que desista da relação.

Penso que esse comporta-
mento, costuma machucar mais 
do que aquela conversa franca, 
difícil, mas necessária sobre a 
real situação de ambas as partes.

Transparência não é só 

uma virtude, mas uma carac-
terística das interações madu-
ras, que consideram o outro 
e prioriza a responsabilidade 
afetiva, pra lá de essencial no 
relacionamento.

Se estiver acontecendo 
algo parecido contigo ou já 
aconteceu, sabemos que dói 
muito, nos mobiliza na ferida 
da rejeição. Por outro lado,m 
reconhecer, não ficar cego(a) 
diante dos fatos e facilitar o 
processo, evitando desgastes e 
mais decepções, sempre será o 
melhor a fazer.

Pamela Magalhães



Quem é vivo sempre aparece, rsrs… Dr. Ernane Bai-
lão comemora mais um aniversário no próximo dia 9. 
Na foto com sua esposa Rosy Lopes. Abraços.
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Quem proferiu palestra no dia D da extensão & Fupac na 
prática foi o advogado Wener Alvim, com o tema expe-
riência na advocacia criminal. Parabéns pela brilhante 
palestra!

Carol Pessoa marca presença em nossa sociais com mui-
to estilo e personalidade. Parabéns pelo aniversário e 
desejamos muitas felicidades. Um grande abraço da fa-
mília Ponto Final.

Duarte Júnior e Douglas Barros, Coordenador da 
TI  Prefeitura, estamos de olho! Temos informações 
confidenciais que perdeu no Cartola uma picanha no 
Barra Longa e não paga de jeito nenhum, rsrs...

Rômulo Passos recebendo a ilustre visita do Jesus Si-
nhá, no jornal Ponto Final. Uma boa prosa sobre políti-
ca com quem entende do assunto. Valeu pela vista!

Mariana agora conta com mais um advogado de ex-
celência. Nosso grande amigo Braz Azevedo em mais 
uma realização, a conquista da Carteira da OAB. Na 
foto, comemorando com sua esposa Laura Azevedo e 
Haynnara. Parabéns, meu amigo.


